



**Paroisse**  
**Saint-Mathieu sur Loire**  
 Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



## **Fin d'année ?**

C'est vrai, c'est la fin de l'année pour tous les scolaires. Les enfants et les jeunes, avec leurs familles, se projettent vers les vacances, et parfois aussi vers une orientation possible pour l'année prochaine. A la paroisse aussi, le mois de juin est synonyme de bilan d'année, où nous faisons le point sur ce qui a été vécu, et en même temps, nous nous projetons vers l'année prochaine, pour commencer à organiser l'année...

Certaines personnes envisagent d'arrêter leur responsabilité et nous pouvons les remercier pour tout ce qu'ils ont fait pour le service des personnes au sein de notre paroisse. Il y a Dominique, qui a assuré la responsabilité de l'équipe d'accompagnement des familles en deuil... Il y a Myriam, qui a accompagné les enfants d'âge scolaire qui ont vécu la démarche vers la 1<sup>ère</sup> communion... Il y a Isabelle, qui a accompagné les enfants d'âge scolaire qui ont vécu la démarche vers le baptême... Il y a Christina qui a accompagné la catéchèse en lien avec l'école St Louis de Thouaré...

Il y a aussi toutes les personnes qui ont assuré une mission cette année et qui souhaitent, acceptent de continuer l'an prochain à porter cette mission, de l'éveil à la foi, la catéchèse, jusqu'à la pastorale santé et l'accompagnement des familles en deuil, en passant par l'accompagnement des jeunes, la formation, la liturgie, l'accueil paroissial, l'entretien des églises et des salles paroissiales, les accompagnements vers le baptême, la profession de foi, la confirmation ou le mariage, le souci de la solidarité et des plus fragiles, ici ou ailleurs, le souci de la prière sous différentes formes (chapelet, adoration, messe), le ressourcement à travers des mouvements... Que de richesses dans notre paroisse, avec ses multiples acteurs...

Tout ceci ne se vit pas sans parfois des tensions entre certains acteurs, comme ce qui peut arriver dans une famille ordinaire. On peut parfois baisser les bras, se dire : « A quoi bon ? » **Notre point commun, c'est la foi au Christ ressuscité !** Mais cette foi n'est pas désincarnée, elle s'enracine dans nos personnalités, nos engagements, nos tempéraments, nos manières de voir... et cela peut entraîner parfois des oppositions, des coups de gueule, des mots déplacés, ... Déjà, Saint Paul, dans sa 1<sup>ère</sup> lettre aux Corinthiens, signale que la fraternité n'est pas au rendez-vous de la communauté (1 Co 3 ; 1 Co 11,17s). Cette fraternité, qui doit signifier notre unité dans la diversité des personnes, n'est pas chose acquise une fois pour toutes, c'est un labeur quotidien à faire et refaire, au jour le jour...

De nouvelles personnes vont prendre des responsabilités, même si elles ne sont pas encore toutes trouvées. Elles vont habiter leur responsabilité à leur manière, et ce ne sera pas forcément 'comme avant'. Comment nous encourager les uns les autres pour que chacun se sente accueilli dans notre paroisse, se sente à l'aise pour vivre sa foi et porter sa responsabilité ? Comment arriver à dire nos désaccords tout en restant bienveillant envers chaque personne ? Comment accueillir telle ou telle remarque, non comme un jugement, mais une autre manière de voir les choses ?

Je n'ai pas la réponse à ces questions, mais je sais qu'elles sont au cœur de notre communauté chrétienne : « **car c'est à l'amour que vous avez les uns pour les autres que tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples !** » (Jean 13, 35)

## CATE CE/CM

### ★ INSCRIPTIONS AU CATE DES ENFANTS ENTRE 7/11 ANS (du CE1 au CM2) Rentrée 2025/2026 :

**C'EST MAINTENANT ET AVANT LE 20/06/2025 !**

Afin de bien préparer la rentrée, les inscriptions au caté se font en **JUIN** !



**Lors des permanences que nous tiendrons :**

- ☞ MAUVES : le mercredi 18 juin, salle paroissiale (de 17h à 18h)  
le vendredi 20 juin, école St Joseph (de 17h à 18h)
- ☞ THOUARE : le mercredi 18 juin, salle paroissiale (de 17h30 à 18h30)  
le jeudi 19 juin, école St Louis (de 16H45 à 18h)
- ☞ STE LUCE : le mercredi 18 juin, salle paroissiale (de 17h à 18h30)  
le vendredi 20 Juin, école St Vincent (de 16H45 à 18h30)

Les familles des enfants déjà inscrits en 2024/2025 ont reçu les documents par mail ; pour les nouvelles inscriptions, des fiches seront disponibles lors des permanences, vous pourrez également les télécharger sur le site de la paroisse.

### ★ FESTY'KT POUR TOUS LES ENFANTS du CE1 au CM2 :

☞ **RDV le Mercredi 25 Juin, de 12H30 à 17H à la Hillière à THOUARE**  
**pour terminer l'année de caté par un temps festif, tous ensemble !**

Au programme : Pique-nique, jeux, chants, animations.

Informations et documents d'inscriptions ont été adressées aux familles par mail.

### ★ RENCONTRE DES PARENTS POUR LE BILAN DE L'ANNEE :

☞ **RDV le Jeudi 26 juin à 20h30 à Thouaré**

Contact : 02 40 25 60 90 - paroisse@stmatthieusurloire.fr

## COMPTES DE LA PAROISSE

Le résultat de comptes de la paroisse pour l'exercice de l'année 2024 sera donné à la fin des messes des **21 et 22 juin**.



Une nouvelle campagne du Denier de l'Eglise vient de débiter. L'Eglise catholique assure sa mission grâce à la générosité des fidèles. Le Denier n'est pas un don comme un autre ; il marque pour chaque chrétien le sentiment d'appartenance ou de fidélité envers l'Eglise. La contribution au Denier est destinée à assurer la vie matérielle des prêtres et des paroisses. C'est un don volontaire, et chacun donne en conscience selon ses possibilités. Le nombre de donateurs est en baisse générant ainsi une baisse pour la part revenant à la paroisse. A la sortie de l'église, pour ceux qui ne l'ont pas déjà reçue, une enveloppe vous sera remise pour que vous puissiez réaliser votre don pour la paroisse.

## A noter!



**Lundi 16 juin** Prière du chapelet à 20h à Mauves

**Jeudi 26 juin** Rencontre de l'EAP à 18h15 à Thouaré

**Vendredi 27 juin** Prière du chapelet à 18h à Thouaré

**Faites passer le message...!**



**SUR LA ROUTE VERS ROME** : En quittant St Matthieu, j'avais reçu une belle carte de cycliste avec une généreuse cagnotte, m'invitant à aller à Rome. Année jubilaire oblige ! Et me voici, depuis quelques jours, pèlerin vers la cité sainte.

Ci-joint le passage à Bordeaux, avant de prendre le canal du midi.

Je vous porte dans mes sacoches et ma prière.

Prochaine photo à Rome, puisque toutes les routes y mènent !

*Gilles Dalibert*

## « TOUS PELERINS » pour vivre UN DIMANCHE AUTREMENT



**Dimanche 29 juin de 12h à 18h parc du château de Thouaré**

12h : pique-nique partagé dans le parc

14h : Marche (méditative) de la création, jeux de piste et de société, témoignages...

16h30 : goûter puis messe dominicale en plein air. Venez nombreux



**LE PETIT MOT DE L'ÉGLISE VERTE** : L'été arrive, il est temps de prévoir ses vacances! L'occasion de tester les voyages à vélo ou en train ou bien encore de ne pas partir trop loin de chez soi ! Pourquoi ne pas découvrir les richesses de notre département ou de ceux voisins, par exemple ? Voici quelques idées: profiter de la plage à Noirmoutier avec les cars Aléop, longer la Loire ou le canal de Nantes à Brest à vélo, ou bien encore visiter toute l'Europe avec un Pass Interrail !

## STAGE DES JEUNES MUSIENS ET CHANTEURS EN LITURGIE



**Du 4 au 9 juillet**, au lycée de la Perverie à Nantes, pour les jeunes de moins de 18 ans qui participent ou souhaitent participer à l'animation musicales des liturgies.

Inscription: <https://my.weezevent.com/stage-jml-juillet-2025>



**« ÉVANGILE ET TRAVAIL QUI RELIE »** : une retraite du **vendredi 26 au dimanche 28 septembre** organisée par le service de l'Ecologie Intégrale à la Maison St Donatien à Derval.

Il s'agit d'une retraite pour mobiliser notre foi et nos ressources intérieures pour engager tout notre être dans la conversion écologique. Information et inscription : <https://diocese44.fr/agenda/retraite-evangile-et-travail-qui-relie/>

**20 ANS DÉJÀ !** : réservez dès à présent le **dimanche 21 septembre** pour célébrer cet anniversaire lors de la fête de rentrée paroissiale.

## LE 6 AVRIL 2025 : JUBILÉ DES MALADES ET DU MONDE DE LA SANTÉ À ROME



Du 2 au 8 avril 2025, nous avons été invités, en cette année jubilaire à accompagner un groupe d'hospitaliers du Rosaire pour un pèlerinage à Rome. Nous sommes hospitaliers, commissaires, hôtesse, choristes, tous bénévoles pour le Rosaire et chaque année à Lourdes, en octobre,

nous accompagnons les malades et pèlerins depuis 30 ans. Nous étions 54 de toute la France, accompagnés de deux frères dominicains, Frère Timothée et Frère Claude. Ce dernier avait une parfaite connaissance de Rome pour y avoir passé plusieurs années. Nous avons vécu des temps forts de prière et de partage. Nous avons passé les quatre Portes Saintes. Alexandre a porté la croix sur l'esplanade avec d'autres pèlerins pour le passage de la porte Saint Pierre. Puis, nous avons continué avec Saint Jean de Latran où se trouve le baptistère qui serait le premier baptistère de la chrétienté. Le lendemain, visite de l'église Sainte Marie Majeure. Nous avons passé la porte sainte et avons eu beaucoup de renseignements grâce à nos frères dominicains. C'est dans cette église que repose le pape François, depuis le samedi 26 avril. A la basilique Saint Paul hors les murs où nous avons passé la quatrième porte sainte, nous avons fait la connaissance d'un groupe de chorale de Pologne (60 choristes et instrumentistes) qui était là pour les 20 ans du décès de Saint Jean Paul II. Nous avons aussi visité l'église St Louis des Français avec les peintures du Caravage.

Nous nous sommes beaucoup déplacés en bus et à pied avec la marche dans les rues de Rome en prière des Laudes entre autres. Nous avons vécu des moments très riches en échanges surtout sur la place Saint Pierre. Le dimanche, nous avons assisté à la messe avec beaucoup de personnes porteuses de divers handicaps. Le pape François nous a fait la grâce d'apparaître pour sa première sortie après son hospitalisation à la fin de la messe pour la bénédiction.

Ces quatre jours ont été intenses, avec divers échanges, particulièrement sur le bénévolat au niveau de nos associations. Celles-ci ont, en effet, des besoins criants pour le renouvellement de leurs équipes, si nous voulons continuer à accompagner nos pèlerins qui, eux, sont de plus en plus demandeurs du pèlerinage du Rosaire à Lourdes.

Si vous voulez nous rejoindre, vous pouvez nous contacter par mail [françoise@robinetfleurs.com](mailto:françoise@robinetfleurs.com) ou par téléphone au 06 75 08 12 13

Françoise Robinet